

An Introduction to Microeconomic Theory, par W.-I. DAVISSON
ET J.-G. RANLETT. Un vol., 5½ po. x 8, broché, 226 pages —
HARCOURT, BRACE ET WORLD INC., New York, 1965 (\$2.70)

Pierre Harvey

Volume 42, numéro 1, avril-juin 1966

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1003212ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1003212ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

HEC Montréal

ISSN

0001-771X (imprimé)

1710-3991 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Harvey, P. (1966). Compte rendu de [*An Introduction to Microeconomic Theory*, par W.-I. DAVISSON ET J.-G. RANLETT. Un vol., 5½ po. x 8, broché, 226 pages — HARCOURT, BRACE ET WORLD INC., New York, 1965 (\$2.70)]. *L'Actualité économique*, 42(1), 153–153. <https://doi.org/10.7202/1003212ar>

LES LIVRES

que celui dont il est question ici. Effectivement, la littérature abonde sur ces sujets.

Pour le non-spécialiste, toutefois, son utilité, quant à nous, ne fait aucun doute. Il constitue un bon point de départ, par les références qu'il contient, pour celui qui désire pousser plus avant ses connaissances dans le domaine de l'économétrie et de la recherche opérationnelle.

Comme tout travail qui se présente comme une vue générale, à vol d'oiseau, d'un ensemble de problèmes, ce livre laisse le lecteur sur son appétit. Ceci n'est toutefois pas un reproche aux auteurs mais, au contraire, démontre que l'ouvrage de synthèse qu'ils s'étaient proposé de faire en est bien un.

Denis Germain

An Introduction to Microeconomic Theory, par W.-I. DAVISSON ET J.-G. RANLETT. Un vol., 5½ po. x 8, broché, 226 pages. — HARCOURT, BRACE ET WORLD INC., New York, 1965. (\$2.70.)

Les auteurs ont voulu présenter dans ce petit manuel l'essentiel de l'analyse micro-économique, tout en permettant à l'étudiant débutant de se rendre compte de la signification pratique des outils théoriques. Ce qui explique le choix des illustrations tirées, pour plusieurs, de cas américains. L'effort est intéressant et l'ouvrage peut rendre des services indéniables à ceux qui abordent le domaine.

Notons que le texte est complété d'un glossaire, ce qui peut être précieux pour certains et aussi d'un index analytique détaillé. On pourrait peut-être regretter que la théorie de la demande soit réduite à un minimum trop restreint. Il y aurait peut-être eu avantage à réduire un peu la théorie de la production pour faire une place plus large au plan du consommateur. Tout en suivant un plan classique, l'ouvrage peut laisser supposer que la micro-économie, ce n'est que la théorie de la firme en elle-même.

Pierre Harvey

Problèmes de l'Algérie indépendante, étude collective présentée par F. FERROUX. Un vol., 6¼ po. x 9, broché, 207 pages. — P.U.F., Paris, 1963.

La lecture de cet ouvrage paraît indispensable à tout lecteur désireux de comprendre l'ampleur des problèmes et des difficultés qui se posèrent aux dirigeants algériens en 1962, au lendemain de l'indépendance. Même si en 1966, les données ont quelque peu changé (tout comme les habitants !), cette étude collective reste d'actualité.

Quoique les auteurs soient, pour la plupart, des « sympathisants » du régime, ils analysent avec lucidité et objectivité les multiples obstacles à surmonter. À noter particulièrement l'excellent article de René Dumont sur la réforme agraire, et ceux d'Yves Goussault (Iram) sur les problèmes d'encadrement des masses rurales et de G. Destanne de Bernis sur l'industrialisation.

Robert-D. Hirsch